

人とのかかわりを大切にす子 自分で考え行動する子 心身ともにたくましい子

横浜市立永田小学校



学校だより 1月号

令和3年1月6日(家庭数配付)

あけましておめでとうございます

校長 中谷一成

去年は、コロナ禍でも輝きを放っていたものがいくつかありました。その一つがアニメ「鬼滅の刃」ではないでしょうか。子どもたちの話題にもよくのぼりますが、劇場版は、「千と千尋の神隠し」を抜いて歴代最高興収になったようです。子どもから大人までなぜそんなに夢中になっているのだろうか？ほとんどの時間を自宅で過ごしていた年末年始休業に「鬼滅の刃」のテレビアニメ版を見てみました。ご存知の方も多いと思いますが、家族を失った痛みを抱えながら、少年が仲間と助け合い、鍛錬を重ね、自分の無力さにあらがいがながら前に進む、そこには努力、成長、友情や家族のきずな等が描かれていました。次々に現れる困難な状況に「考えろ！」という言葉が発しながら解決方法を考え、「全集中！」と自分のもっている力で立ち向かうあきらめない心、一人で駄目ならみんなで協力する。これは、「自ら課題を設定し、解決方法を考え、一人で、またグループで解決する。すると更に新たな課題が出てきて、また、その解決方法を考える。この繰り返しで学びを深めていく。」という今、学校で目指している学びと似ているなと感じました。次々に現れる困難な状況に解決方法を考えながら対応していく姿は、行き先が見えないコロナ禍の社会状況にも重なっているのかもしれない。7日から1都3県に緊急事態宣言が発令されるようです。学校ではこれからも感染症拡大予防に努めながら子どもたちの学びを保障していきたいと思ひます。

みなさんは、「シトラスリボン運動」を知っているでしょうか。ホームページには「コロナ禍で生まれた差別、偏見を耳にした愛媛の有志がつくったプロジェクトです。愛媛特産の柑橘にちなみシトラス色のリボンや専用ロゴを身につけて、「ただいま」「おかえり」の気持ちを表す活動を広めています。リボンやロゴで表現する3つの輪は、地域と家庭と職場（もしくは学校）です。「ただいま」「おかえり」と言いあえるまちなら、安心して検査を受けることができ、ひいては感染拡大を防ぐことにつながります。また、感染者への差別や偏見が広がることで生まれる被害も防ぐことができます。感染者が「出た」「出ない」ということ自体よりも、感染が確認された“その後”に的確な対応ができるかどうかで、その地域のイメージが左右されると、考えます。コロナ禍のなかに居ても居なくても、みんなが心から暮らしやすいまちを今こそ。コロナ禍の“その後”も見すえ、暮らしやすい社会をめざしませんか？」と書かれています。

コロナ禍のなかに居ても居なくても、みんなが心から学びやすい学校を今こそ。コロナ禍の“その後”も見すえ、学びやすい永田小学校を、子ども、保護者、職員、地域の方々と一緒に目指したいと思ひます。本年も本校の教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

1月の主な行事予定

日	曜日	行事予定
1	金	冬季休業
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	授業開始 短縮4時間授業 下校(4・5組、1年 12:00 2年 12:05 3年~12:10)
7	木	短縮4時間授業 下校(4・5組、1年 12:00 2年 12:05 3年~12:10)
8	金	給食開始 発育測定6年
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	朝会(放送) 発育測定5年
13	水	議題説明会(中休み)
14	木	校内書写展(~28日) 発育測定4年、4・5組
15	金	授業公開① 発育測定3年 スクールカウンセラー相談日
16	土	
17	日	
18	月	授業公開② 発育測定2年
19	火	授業公開③ 発育測定1年
20	水	代表委員会(昼休み)
21	木	給食週間(~27日)朝 TV 放送 クラブ活動③(クラブ見学3年)
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	授業公開④
26	火	授業公開⑤
27	水	授業公開⑥
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

人権週間報告

12月1日~12月11日まで永田小学校の人権週間として、各学級、学年でさまざまな活動に取り組みました。

低学年では、人権教育や福祉教育に関する本の読み聞かせや、友達のよいところを見つめなおし、自分のよさに気づく活動などを行いました。高学年は、NPO法人「めざみ」の方の講演を聞き、障がいをもつ方との関わりについて考える機会をもつことができました。

防災授業

昨年度に引き続き、学校安全推進校として、全学年で防災について学んでいます。今年度は1月6日~15日の間に、各学年で防災授業を行い、「自分のいのちは自分で守る」意識を高めていきたいと思ひます。

給食週間

1月21日(木)~27日(水)に、給食委員会が中心になり、給食に関心をもち、食べ物や作ってくださった方への感謝の気持ちを育てていく取組を行います。今年度はコロナ禍のため集会はありませんが、個人や学級で「ひと口チャレンジ」や寄せ書きづくりに取り組みます。

1月の授業公開

先日のお知らせの通り、5校時(13:45~14:25)の公開となります。お子さんごとに日にちの指定もごさいますので、お気を付けください。また、校内書写展も行っています。各教室内(4・5組は職員玄関前)に掲示してありますので、ご覧ください。校内書写展は1月14日(木)~28日(木)です。

2月の授業公開・懇談会

例年、2月に授業公開および懇談会を行っていましたが、今年度はコロナ禍の影響もあり、開催については現在検討中です。詳細が決まりましたら、改めてお知らせいたします。

その他のお知らせ

・朝、健康観察票を忘れてきたり、体温を記入し忘れていたりしている児童が、毎日一定数います。みんなの健康と安全のためにも、忘れずに持たせてください。

・令和3年4月5日までに転出の予定がありましたら、必ず担任までお知らせください。